

# Massacre à la tronçonneuse (saison 6)

De juin en 2014 au moment des élections municipales, le bois du Claireau était la proie des tronçonneuses et depuis chaque année des coupes sont effectuées, mais ils y vont fort !

On peut se demander si l'ONF est au courant des études récentes sur la gestion responsable des forêts. Allez voir sous les lignes électriques, c'est un triste cimetière de chênes plusieurs fois centenaires qui gisent là en attendant leurs acheteurs. Gestion responsable ? Allez voir les tranchées impraticables laissées en pleine forêt par les engins de traction, arrachant tout sur leur passage, empêchant les oiseaux de nicher. Allez voir les allées cavalières refaites après le dernier déboisement et nouveau complétement défoncées. Lorsque les grands arbres sont coupés, ce qui repousse à la place ce sont les ronces et la broussaille, et c'est tout l'équilibre de l'écosystème qui est bouleversé. Très joli dans un parc naturel ! Sympa pour attirer les promeneurs et les randonneurs !

Des solutions respectueuses et peu coûteuses existent pourtant pour assurer l'entretien des forêts en douceur et sans effraction. Mais pour les mettre en place il faudrait oublier le profit à tout prix.

Alors, exploitation responsable ou pillage de notre patrimoine naturel ? À vous de juger !

**Chevreuse citoyen** - Emmanuelle Delqué-Kolic - Didier Lebrun